

庄内管内市町における移住・定住関連施策の比較

鶴岡市地域振興課

項目	鶴岡市	酒田市	三川町	庄内町	遊佐町	
住宅支援	移住お試し住宅	・賃貸物件の家賃（最長6か月上限31,000円）、保証料（上限46,000円）仲介手数料（上限46,000円）の一部を助成	・市所有の住宅を無料で最長7泊8日まで貸出 ・おためし住宅利用者の往復に要した交通費を上限12万円として助成		・町所有の住宅を無料で最長14泊15日まで貸出	・町所有の住宅を無料で最長7泊8日まで貸出（冬期間は最長9泊91日）
	住宅購入支援	・40歳未満の世帯が新築する場合、30万円を助成（移住・婚姻・子育て世帯は10万円を加算）	・移住者に対して、中古住宅・空き家の購入経費の1／10、上限25万円を助成（中学生以下の世帯員がいる世帯は25万円を加算）	・一戸建ての新築・中古住宅の取得に際して、経費の2／100、上限20万円を助成（町内事業者からの取得の場合は3／100、上限30万円） ・移住者が一戸建ての新築・中古住宅の取得に対し一律20万円（世帯主が3年歳以下の場合一律50万円）	・41歳未満の世帯が住宅の取得に対して、経費の1／10、上限100万円を助成（地元業者を利用して建設した場合は50万円加算） ・町内業者により住宅を新築した場合に工事費の7／100、上限70万円を助成 ・住宅建設資金を低金利で貸し付け	・一戸建ての新築住宅の取得に対する経費の1／10、上限100万円を助成（世帯主が40歳未満の場合一律120万円）
	住宅リフォーム支援	・リフォーム費用に対し、工事費の1／10かつ上限20万円を助成。 ・鶴岡産木材または空き家を使用した場合、婚姻・出産・三世代・多子・近居・移住世帯の場合は、経費の最大1／2、200万円を助成	・移住者に対して、中古住宅・空き家のリフォーム経費の1／10、上限20万円を助成（中学生以下の世帯員がいる世帯は20万円を加算）	・リフォーム費用に対し、工事費の1／10、上限30万円を助成（人口減少対策分は工事費の2／10、上限40万円） ・木造耐震改修に対し、工事費の1／2、上限120万円を助成 ・太陽光発電システム設置に対し、3万円／1kW（上限12万円）を助成	・町内業者により住宅を修繕した場合に工事費の工事費の5／100、上限50万円を助成	・リフォーム費用に対し、工事費の1／10 ・住宅リフォームを行うものを対象に住宅ローンの利子を補給
	家財処分補助				・空き家の家財道具の処分費用の1／2、上限20万円を助成	・空き家ハシク登録物件の家財道具の処分・搬出・清掃費用の1／2、上限20万円を助成
	賃貸住宅支援				・町営住宅を41未満の世帯を対象に貸し付け ・45歳未満の世帯員いる世帯に対し、敷金・礼金・引っ越し費用を対象に上限5万円を助成（18歳の子がいる世帯は上限10万円、結婚を機に転入した世帯は上限30万円）	
	交通費・引っ越し費用助成				・移住世帯に対し、住居費・引っ越し費用の一部として一律5万円を助成（18歳未満の子のいる世帯、父子・母子家庭の世帯は一律10万円）	
子育て支援	水道料支援					・移住世帯の上水道料金の一部を36か月間助成
	出産祝い		・手作り木工パズル、身長計 ・紙おむつ（1パック）配布	・出産祝金1人目10万円、2人目20万円、3人目以降50万円 ・紙おむつ（1パック）配布	・第3子10万円、第4子20万円、第5子以降30万円	・第1、2子5万円 第3子以降10万円
	保育料支援	・2人目半額、3人目以降無料	・2人目1／3、3人目以降無料	・3人目以降無料	・3歳児まで2人目半額、3人目以降無料	・3人目以降無料
	医療費助成	・中学生まで無料	・中学生まで無料	・中学生まで無料	・中学生まで無料	・18歳まで無料
就職支援	子育て支援				・小学校入学祝にランドセルを贈呈	・移住者に対して、15歳までの子供1人当たり12万円／年を3年間交付 ・3歳までの子供1人当たり12万円／年を交付
	面接時の交通費	・インターンシップ、会社見学、採用面接を行った企業に対し、学生1人当たり対象経費の1／2、上限1万円を助成 ・対象経費の1／2、上限3万円 ・県外の就職希望者に対し、県内企業が行う採用面接・インターンシップに要する交通費の1／2、上限1万円を助成【県】	・県外の就職希望者に対し、県内企業が行う採用面接・インターンシップに要する交通費の1／2、上限1万円を助成【県】			・U I ターン希望者に対して、面接時の交通費の1／2、上限2万円を助成 ・U I ターン就職者に対して10万円（家族で転入した場合30万円を上限）を助成 ・県外の就職希望者に対し、県内企業が行う採用面接・インターンシップに要する交通費の1／2、上限1万円を助成【県】
移住支援	移住支援金	・東京23区に在住または通勤者がマッチングサイトに掲載している中小企業に就職した場合、世帯で100万円、単身で60万円を支給				
	食（米・味噌・醤油）の支援	・県外からの移住者に対して、米60kg、味噌・醤油をそれぞれ3kg支給				

期待高まる移住・定住促進策 専任のコーディネーター活躍

て、古里の親が心配な東京在住者に『つるおか親孝行サロン』が6月16日11時～13時、「移住・交流情報カーニバル」（東京都中央区京橋1丁目1の6越前屋ビル1階）で開催され、ふるさとに住む親をどう支えるかを考えます。

庄内5市町の「移住・定住関連施策」（鶴岡市地域振興課調べ）は115件209人に及んでいます。

新しい取り組みとして、古里の親が心配な東京在住者に『つるおか親孝行サロン』が6月16日11時～13時、「移住・交流情報カーニバル」（東京都中央区京橋1丁目1の6越前屋ビル1階）で開催され、ふるさとに住む親をどう支えるかを考えます。

庄内5市町の「移住・定住関連施策」（鶴岡市地域振興課調べ）は115件209人に及んでいます。

新しい取り組みとして、古里の親が心配な東京在住者に『つるおか親孝行サロン』が6月16日11時～13時、「移住・交流情報カーニバル」（東京都中央区京橋1丁目1の6越前屋ビル1階）で開催され、ふるさとに住む親をどう支えるかを考えます。

庄内5市町の「移住・定住関連施策」（鶴岡市地域振興課調べ）は115件209人に及んでいます。

ふじの花まつりに7400人 昨年より520人増

ふじの花まつりが11
月12日、藤島体育館と

歴史公園「Hi s u花
(ヒスカ)」で開催され、



眺望

其一

百轉流鶯花處多
夢醒欹枕聽嬌歌
尋巢燕子幾時戻
乙鳥頽頹自作窠

眺望

其の一

百轉の流鶯 花処 多し
夢 醒め枕を欹て 嬌歌を聴く
巣を尋ねて 燕子 幾 時か戻る
乙鳥 頽頹 自ら窠を作る

城貞(藤の花)

ウグイスは、枝から枝へと移り、花の咲いている所で多くさえずっている。
お昼寝から目覚めて、耳を傾けて鶯のうつくしい鳴き声を聞いていた。
一方大空では、燕が旧巣を尋ねて、いつこの土地に帰つて来たのだろう。
燕は高く飛んだり、低く飛んだりして泥を運んで巣作りをしている。
飛び上がり飛び下がる。巣=巣。作=つくりあげる。

好天に恵まれて昨年より520人増の7400人が来場しました。

ヒスカのイルミネーションも好評でした。

世界の国々 ベトナム②

日本共産党と ベトナム共産党との交流

青山 崇

現在のベトナム共産党は、憲法に「(共産党)が国家と社会を指導する勢力」と規定しており、「共産党独裁」と言われても仕方ないことがある。

しかし中国などと違うことは、「共産党独裁」といつても「ホー・チ・ミニン憲法」にこの規定がある。

日本共産党志位和夫委員長は12月17日、ハノイでベトナム共産党



(写真)会談後、チン政治局員(右)と握手する志位委員長=2018年12月17日、ハノイ(面川誠撮影)

のファム・ミニン・チン政治局員と会談、チンド氏は、2007年以来、8回開催してきた両党の理論交流が重要な成果を収め、両党関係を重視し、各分野で交流を深め、日越両国関係を発展させたいと述べた。

「今日におけるマルクス主義の活力」をテーマの今回会談で、中央理論評議会グエン・スアン・タン議長は「双方がマルクス主義の活力をより十分に理解し、

なお、2018年の在留外国人は273万人と急増し、その中でもベトナムは34万人ほどで対前年比7万人ほど増加している。

日本共産党は未来に渡つて複数政党の存在を認め、共産党を特別政黨としていない。

日本共産党志位和夫委員長は12月17日、ハノイでベトナム共産党



期待したい話

会えばゴルフなんだ

ね。今回はカナダに行つた帰りに寄つた仕事の後との事だが。「仕事が終わつたら早くお帰り」にしなかつたのは、連休に入ることからだつたろうか。

▲トランプ大統領が、貿易赤字を唱え上げ農産物の輸入を迫つたのに対し、少しは反論したとの報道だ。しかし、

いい友達だ・信頼している・ナンテ褒めあげた後の、接待ゴルフが問題だと見るんだが。▲思ひ出してほしいんだが、あのモリカケの加計さんから首相は何回もゴルフで接待を受けていたでしょう。その結果「首相案件」という言葉になつて、要らないと言われていたという獣医の大学が出来たんでしょう。ゴルフで阿吽(あうん)

付き人に忖度されて首相案件という声になつたのではないか。

▲ゴルフをしながらどんな話をするんだろう。だから、自分の遊び場ででも連續ボギーで頭に来てサ、あれの関税がどうの・輸入量がこのなどのあるのではないのか、又は、サウナで汗を流して逆に荷物を背負わされるナンてことだつて。そんなことがなくとも、ゴルフのお返しに気を遣うナンテことも。

▲俺が首相に期待する話はダ、「統一地方選挙で、基地の推進を掲げて頑張つたが又負けたんだ・この現実をどうしよう」とか、「主婦が殺されたんだぜ。日本を守ると言いながらナンんだヨ」なんて。

加えて「地位協定はあるに極端だからサ、せめて外国並みに中身を変えようぜ」とネ。

▲こんな事は期待する方が無理かネ。(石川)

のアム・ミニン・チン政治局員と会談、チンド氏は、2007年以来、8回開催してきた両党の理論交流が重要な成果を収め、両党関係を重視し、各分野で交流を深め、日越両国関係を発展させたいと述べた。

クス主義の活力」をテーマの今回会談で、中央理論評議会グエン・スアン・タン議長は「双方がマルクス主義を基に革命事業を進め、新情勢下で両党は試練に直面しても、市場経済を通じて社会主義を建設することが発展の流れ」と強調した。

局次長は、「マルクス主義を基に革命事業を進め、新情勢下で両党は試練に直面しても、市場経済を通じて社会主義を建設することが発展の流れ」と強調した。